

長岡まちづくり懇談会の提言に対する対応状況

長岡地域

令和元年7月19日開催

市民のこえ	所管課等	回答及び対応状況
<p>① 市の決算について質問します。今年の嘱託員会議で、今年の予算と昨年の予算が併記されていました。そのため、なぜ決算が記載されていないのかと疑問に思いました。質問したところ、「昨年の決算をお知らせできるのは、9月以降。」という回答でした。</p> <p>自治体の決算については、地方自治法に規定されていますが、5月末で出納閉鎖となり、3か月後に監査委員に報告して、それを基に、議会に諮り、私たちへのお知らせが9月以降になることはわかります。</p> <p>しかし、今年の予算は4月にスタートしています。そうすると、今年4月～9月は、昨年の事業をどのように総括して、今年度の事業に反映しているのか分かりにくいです。市では、どのような形で事業を総括して予算措置しているのでしょうか。</p> <p>また、3か年計画を見ると、現年度から翌年度に引き続き実施する事業は、全体の約93パーセントになっています。ほぼ同じ事業を毎年実施しているということは、市は何もしていないのか、それとも問題があるのかと思われませんが、この状況をどうお考えでしょうか。</p>	<p>財政課 市長公室</p>	<p>市では、毎年度、3か年実施計画を策定し、その中で各事業の実施状況や実績等について評価や点検を行い、次年度以降の事務の改善や事業の効率性の向上を図っています。また、予算編成においては、事業の現時点における進捗状況などを、担当課から聴き取りをし、成果や課題を調査してから、市長による予算の査定を行っています。</p> <p>このように、市長査定までに、現状の把握も含め、事業の検証や精査をしながら進めているところです。</p> <p>全体の事務事業の約93パーセントが同様の事業である件については、毎年、各事務事業の実施内容を評価検証しながら改善や見直しを図られるよう努めています。時代背景や社会情勢等に応じて、いろいろな手を加えながらよりよい事業となるよう取り組んでいるところですので、御理解いただきたいと思います。</p>
<p>② 現在、町内会としてマイロード事業に取り組んでいますが、長岡地域づくり委員会の活動として花いっぱい運動にも取り組んでい</p>	<p>生活環境課 建設課 社会福祉課</p>	<p>花いっぱい運動や「心和む、美しい歩道づくりマイロード事業」(通称：マイロード事業)につきましても、どちらも地域の美化活</p>

長岡まちづくり懇談会の提言に対する対応状況

長岡地域

令和元年7月19日開催

市民のこえ	所管課等	回答及び対応状況
<p>ます。両事業とも、花を植えてきれいにしましょうという目的は同じだと思いますので、一つの事業にまとめられないのでしょうか。</p> <p>例えば、マイロード事業であれば建設課が担当して、花いっぱい運動は生活環境課が担当していると思いますが、2つの課で話をすればまとめられるのを、わざわざ2つに分けて、実施時期もずらしているように感じます。住民とすれば、二度手間に感じます。</p> <p>ほかにも、天童市社会福祉協議会と、長岡地域の社会福祉協議会は別組織なので、それぞれの会費を別々に払わなくてはなりません。これもできればまとめて集金できないのでしょうか。</p>		<p>動の推進を目的としている支援事業となっています。</p> <p>両事業とも、活動団体からの申請を受けて実施していますので、今後の長岡地域の美化活動のあり方については、地域の中で話し合っただけであればと考えています。</p> <p>また、市社会福祉協議会の会費と、長岡地域社会福祉協議会の会費をまとめて一緒に払うことができないかという点については、市社会福祉協議会に確認したところ、地域社会福祉協議会として会費を集金しているのは、2地区だけでした。その2地区分だけ、市社会福祉協議会会費に上乗せして集金することになれば、領収書の出し方や、集金した会費を分配する際の処理が煩雑になるなどの理由から、それぞれの会費をまとめて集金することは難しいとのことでした。集金を担当される方にはお手数をおかけしますが、御理解をお願いいたします。</p>
<p>③ 現在、市は高齢者や子育て世帯への支援に力を入れています。その中間の子どもを面倒見ながら親の世話をしている40～50代は、置き去りにされているように感じます。家庭や社会を支えるべき40～50代が疲れていて、夢を持たずに問題を抱えているケースもありますので、その年代への手当が抜けていませんか。</p>	<p>保険給付課</p>	<p>子育てや介護などで悩みを抱えている40～50代の方への対応は必要だと考えています。</p> <p>また、市内の高齢者介護の現状については、75歳以上の人口が9,300人を超え、また65歳以上の高齢者だけの世帯も約4,400世帯と、高齢化が一層進んでいる状況です。</p> <p>そのなかで、要介護認定者数は現在2,700人を超え、うち施</p>

長岡まちづくり懇談会の提言に対する対応状況

長岡地域

令和元年7月19日開催

市民のこえ	所管課等	回答及び対応状況
		<p>設入居者約1,000人を除く約1,700人が在宅で介護を受けている状況です。</p> <p>今後も高齢化はますます進むと予測されますが、介護で追い込まれる方が出ないように、相談しやすい体制づくりをさらに推進し、支援していきます。</p>
<p>④ 最近、県内でも振り込め詐欺が多発しており、高齢者が狙われています。</p> <p>こういう状況を受けて、千葉県の自治体では、振り込め詐欺防止用の装置を無償で貸出し、一定の効果を上げているようです。</p> <p>高齢者の振り込め詐欺被害を防止するため、市でも同様の施策を検討していただけないか。</p>	<p>生活環境課</p>	<p>現在、県警察本部では振り込め詐欺対策として、「常時留守番電話に設定し、電話の相手や内容を確認してから電話に出る」ことをお勧めしています。</p> <p>この対策では、自動通話録音機と同様に、電話の受話器を取る前に電話の相手を確認することができ、また通話内容を録音できるため、振り込め詐欺の被害防止を図ることができます。現在、ほとんどの電話機に留守番電話機能が付いていますので、常時留守番電話に設定して、振り込み詐欺の被害を防止しようと呼び掛けています。</p> <p>そのため、市では、千葉県の自治体が行っているような振り込め詐欺防止装置の貸し出しは計画していませんので御理解をお願いいたします。</p>
<p>⑤ 過去、本市で起きた中学生の自殺事件以来、市は様々ないじめ対策を講じてきたと思いますが、いじめの発生件数は増えていると聞いています。いじめの発生件数が増えているということは、いじめ問題がきちんと報告されるよう</p>	<p>学校教育課</p>	<p>市のいじめ認知件数に関しては、平成28年度をピークに減少傾向にあります。平成28年度の認知件数は、小学校で約600件、中学校で約100件でしたが、平成30年度については、小学校が約300件、中学校が約1</p>

長岡まちづくり懇談会の提言に対する対応状況

長岡地域

令和元年7月19日開催

市民のこえ	所管課等	回答及び対応状況
<p>になったからで、いじめ全体が少なくなったのかどうかはわかりません。</p> <p>いじめ問題は、学校だけに任せしておくことなく、私達大人がどういう理由で子どもたちがいじめに陥るのか、その原因と対策などについて、学習する場などがあれば良いのではないのでしょうか。</p>		<p>00件となりました。</p> <p>子どもたちのいじめを認知する感度が高まっていることから、一定の認知件数が報告されていると考えています。市では、一度認知したいじめの事案は、国の基準どおり、いじめられた子どもたちが苦痛を感じない状態になってから3か月を経ないと解消したと捉えていません。いじめが解消したかどうかを継続して見守っているところです。</p> <p>また、大人のいじめの認知度を高めるために、保護者にいじめの定義等に関する資料を配布してアンケートを取っています。いじめに関する学習の場としては、SNSに関するトラブルが問題になっていることから、全小中学校で講習会を開催しています。今後は、地域の関心のある方にも御案内して、地域全体で子どもを守る意識をさらに高めていきたいと考えています。</p>
<p>⑥ 市道山形天童駅前線と市道薬師原東長岡線が交差する中央部にマンホールがありますが、その部分が若干高くなっています。その中央部から北側が若干低く凸凹しているため、特に夜間、大型車が走行すると、車体がバウンドし、大きな音と地響きが発生する状況です。段差の解消をお願いします。最近になって市職員が、そのマンホールの点検に来ていたので、様子を伺っていました。そうすると、</p>	<p>建設課</p>	<p>御提言のありました箇所につきましては、7月25日に舗装工事を完了しました。</p>

長岡まちづくり懇談会の提言に対する対応状況

長岡地域

令和元年7月19日開催

市民のこえ	所管課等	回答及び対応状況
<p>その点検後、私の自宅まで来て、状況の報告をしてくださいました。特に期待はしていなかったのですが、大変ありがとうございました。</p> <p>また、その低くなっている箇所には水たまりができやすく、あわせて修繕をお願いします。</p>		
<p>⑦ 私は、天童三中陸上部の外部指導者を6年くらいしています。天童三中では、今年、全国大会に出場する生徒が育ちました。</p> <p>山形市内などの中学校では全国大会への出場が決まると、学校の正面玄関等に「祝全国大会出場」と書かれた懸垂幕が掲げられます。市内の中学校ではそのような懸垂幕を見たことがありません。今後、生徒の活躍をたたえる懸垂幕等を掲示すれば、生徒のモチベーション向上に繋がり、活気がでると思います。ぜひ市内中学校でも懸垂幕を掲示していただけるようお願いします。</p> <p>次に、東北大会や全国大会に出場する生徒がいる場合は、保護者や生徒から、外部指導者にも引率を要望されます。その際は、外部指導者の旅費は保護者会から支出されていますが、保護者会が負担すべきものなのか疑問です。</p> <p>さらに、外部指導者には年間1万円程度の謝礼がありますが、指導のために毎日学校に行く人と、月1回学校に行く人と差があります。指導回数等にかかわらず、謝礼は一律のため不満です。指導回</p>	<p>学校教育課</p>	<p>日ごろより、子どもたちのために御尽力いただきありがとうございます。</p> <p>懸垂幕の掲示については、以前は市内の中学校でも行っていますが、ものによっては数万円の費用がかかります。学校としては、保護者から集めたお金ですので、できるだけ平等に還元したいと考えています。懸垂幕に代わる方法として、教室の窓に手作りのメッセージを掲示する学校もあります。それぞれの学校で工夫しながら子どもたちのモチベーションを高める方法を考えていますので御理解ください。</p> <p>次に、部活動では顧問が指導し、顧問が引率することが原則となっています。しかし、さらに競技力を高めてほしい、細やかな指導をお願いしたいといった要望があるときは、保護者会が外部指導者を依頼する形を採っていますので、御理解いただきたいと思います。ただし、競技によってはまとめてバスを借上げ、外部指導者にも同乗していただくケースもあります。部活動の派遣費は、各学校で工夫して運用していま</p>

長岡まちづくり懇談会の提言に対する対応状況

長岡地域

令和元年7月19日開催

市民のこえ	所管課等	回答及び対応状況
<p>数等を考慮して、謝礼は一律でない方が指導者のモチベーションがアップするのではないのでしょうか。</p>		<p>すので、校長を通して御相談いただきたいと思います。</p> <p>次に、外部指導者はボランティアが基本ですが、保護者会が自主的に謝礼を負担している例もあるようです。三中では、どの部活も一律の謝金にした方がいいということで、前期5,000円、後期5,000円を支給しています。</p>
<p>⑧ 新規造成中の芳賀タウンは、計画に基づき大きなまち並みとなりました。今では、ショッピングセンターを中心に交流人口が増大しています。芳賀タウンの現状についてお聞きします。</p> <p>(1) 芳賀タウン北及び南のそれぞれの人口、今後の増加予想人口、そして最終的に全体でどのくらいの人口が見込まれるのか。</p> <p>(2) 芳賀タウン内の小学生（天童南部小、高掬小）、中学生（一中、三中）の人数。</p> <p>(3) 町内会組織の組織化と、嘱託員等の配置状況。</p>	<p>都市計画課 学校教育課 総務課</p>	<p>(1) 令和元年7月1日現在の人口は、芳賀タウン北が約1,080人、芳賀タウン南が約1,300人、合計約2,380人です。今後の人口の増加予想については、現時点での未利用地や駐車場等として利用されている土地に、将来的に一般的な住宅が張り付いた場合、両地区とも約800人ずつ、合計1,600人の増加となり、全体では約4,000人になると見込まれます。これまで芳賀地内での出生数は182人となりましたので、将来に期待が持てると思っています。</p> <p>(2) 芳賀タウン内に居住している在籍児童生徒数（令和元年7月1日現在）は、天童南部小学校に162人、第一中学校に33人、高掬小学校に103人、第三中学校に19人となっています。</p> <p>(3) 芳賀タウンの嘱託員については、平成24年度に芳賀タウン全域において嘱託区の設定を行い、住民の居住開始に合わせて、平成25年度から順次嘱託員を</p>

長岡まちづくり懇談会の提言に対する対応状況

長岡地域

令和元年7月19日開催

市民のこえ	所管課等	回答及び対応状況
		<p>配置しています。</p> <p>町内会の組織化については、芳賀タウン南は平成30年3月に町内会が結成され、芳賀タウン北は、現在町内会の組織化について地元で協議を進めているところです。</p>
<p>⑨ 市を挙げてモンテディオ山形を応援するため、昨年と今年は、市民応援デーを設定して取り組んできました。今年の市民応援デーの観客数は約9700人と、天童市が一丸となっていると伺えました。</p> <p>現モンテ本拠地に近い、長岡地域のみならず天童市全体が将来の新スタジアム建設に関心を持っています。</p> <p>最近の報道で、この件に関し新スタジアム建設に向けた業務を、株式会社モンテディオ山形に委託すると報じられました。我々モンテサポーターとして、ぜひ現スタジアム周辺に、新スタジアムを建設してほしいと強く希望します。</p> <p>天童市でこの件に関し、これまで、またはこれから、どのように対応していくのかお聞きします。</p>	<p>文化スポーツ課</p>	<p>新スタジアムの存続については、これまで様々な取組が行われています。平成29年2月には、ホームタウンTENDO推進協議会と天童市モンテ応援隊にて開催した「モンテディオ山形新スタジアム建設を支援する市民大会」に、約1,200人もの大勢の方々に御参加いただきました。</p> <p>また、県に対し毎年行っている天童市の重要事業要望活動では、練習場やクラブハウス等のJリーグ屈指のクラブ環境が整い、広大な駐車場を有し、また、交通アクセスや近隣の宿泊施設に恵まれている山形県総合運動公園の隣接地に、モンテディオ山形の新たなホームスタジアムの建設を要望しているところです。</p> <p>今年5月12日のモンテディオ山形天童市民応援デーは、残念ながら目標数には達しませんでした。9,709人という多くの方にスタジアムに足を運んでいただき機運を盛り上げることができました。</p> <p>現在、市では新スタジアム建設に係る動向を注視し、情報収集に努めているところですが、県民の</p>

長岡まちづくり懇談会の提言に対する対応状況

長岡地域

令和元年7月19日開催

市民のこえ	所管課等	回答及び対応状況
		<p>チームであるモンテディオ山形については、天童市が責任をもって支援できる環境にあることを、県民の皆さんに御理解いただき、新スタジアムが本市に建設されるよう取り組んでまいります。</p>
<p>⑩ 和久井公園の公衆トイレの管理は、和久井町内会の会員が当番制で行っていますが、市内にある他のトイレの管理と清掃の状況はどうなっているのでしょうか。</p> <p>また、公園トイレの清掃に対する補助的なものはあるのでしょうか。</p>	<p>都市計画課</p>	<p>長岡地域には、児童公園を含めると12か所の公園と緑地があります。市では、公園の維持管理を推進するため、地域から公園維持管理協力員を選出していただき、4月には、公園維持管理協力員会議を開催し、地域の皆さんに、トイレ清掃や除草などの日常的な維持管理をお願いしています。</p> <p>市内の公園トイレの管理と清掃の具体的なやり方については、それぞれの地域から対応していただいておりますが、公園のトイレに係る清掃用具等については、市が現物を支給していますので、都市計画課に御相談ください。</p>
<p>⑪ 社会問題となっている高齢者ドライバーの事故について、早急に対応が必要と思われまます。</p> <p>市では運転免許証自主返納者1人1回限り2万円分のタクシー利用券等の支援をしていますが、自主返納の増加につながっているのでしょうか。また、支援している1人2万円分のタクシー利用券等は、自家用車に代わるものとして有効に使用されているのでしょうか。</p> <p>さらに、高齢者ドライバーの安</p>	<p>生活環境課</p>	<p>運転免許証の自主返納者は、支援制度開始前の平成27年（1～12月）は104人でした。その後、自主返納者への支援制度を開始した平成28年は211人、平成29年は256人、平成30年は255人となっており、支援制度前と比較すると、平成28年度以降の運転免許証返納者は増加しています。今後も交通事故防止に対する意識の高揚と支援制度の周知を図ってまいります。</p> <p>また、2万円分のタクシー券等</p>

長岡まちづくり懇談会の提言に対する対応状況

長岡地域

令和元年7月19日開催

市民のこえ	所管課等	回答及び対応状況
<p>全対策として、後付けできる自動ブレーキ等（踏み間違い加速抑制システム、急発進防止装置）の安全装置の取り付けが進むように、補助制度を設けてはどうか。舟形町では65歳以上の高齢者が自動ブレーキ搭載車を購入する場合の補助制度があるようです。</p>		<p>の支援制度の申請者は、平成28年度が176人、平成29年度が202人、平成30年度が224人と、こちらも増加傾向にあります。このタクシー券の利用として、市が支払った金額は、平成29年度が225万円、平成30年度が240万円で、利用実績が上がっています。</p> <p>次に、後付けで急発進を防止する装置等について、天童警察署に相談したところ、自動ブレーキと勘違いする恐れがあるため、警察では自動ブレーキの付いたサポートカー等の購入を促進しているようです。よって、市としては後付けの急発進防止装置等への補助は考えていません。舟形町のような自動ブレーキ搭載車の購入補助制度の新設については、自動ブレーキの搭載が義務化される動きもありますので、国の動向を見ながら検討してまいりたいと考えています。</p>
<p>⑫ 出羽桜酒造前の主要地方道山形天童線の道路拡幅工事が昨年完了し、立派な道路になりました。また、その一帯の周辺家屋の景観を統一した経過がありますが、それぞれどのような効果を市にもたらしているのでしょうか。費用対効果をどのように見ているのでしょうか。</p>	<p>都市計画課</p>	<p>出羽桜酒造前の都市計画道路山形老野森線（主要地方道山形天童線）の整備区間は、歩道がなく車道も狭かったため、朝夕のラッシュ時や冬期間の渋滞、歩行者等の安全確保が課題となっていました。今回の事業により、現道の拡幅や歩道の整備を行い、走行性・安全性が向上し、交通の円滑化と歩行空間の確保が図れています。</p> <p>また、当該路線には、歴史的な</p>

長岡まちづくり懇談会の提言に対する対応状況

長岡地域

令和元年7月19日開催

市民のこえ	所管課等	回答及び対応状況
		<p>面影を色濃く残す建築物が多く存在することから、地域住民が主体となって「天童古城西まちづくり委員会」を組織し、地域自ら旧羽州街道に相応しい美しいまち並みづくりのルールを定めました。こうした道路整備やまち並みの形成は、地域の魅力の向上につながったと考えています。</p>
<p>⑬ おーばん南天童店西側の市道山形天童駅前線と市道薬師浦線の交差点の北側東西2か所にガードポールが設置されていますが、その交差点南側の残りの2か所にも、ガードポールの設置を検討していただけないでしょうか。</p>	<p>建設課</p>	<p>この交差点北東の歩道部には、6月に車両進入防止対策として車止めの設置を行いました。</p> <p>通学路等の危険個所については、各市立小学校が、PTAや市交通指導員、天童地区交通安全協会各支部、各町内会等の意見を集約して、安全点検を実施しているほか、市内の交差点における車止めの設置状況についての調査も行っています。</p> <p>今後、これらの点検結果に基づき、歩行者の安全対策を図ってまいります。</p>
<p>⑭ 防犯協会長岡支部では、高掬駅で無施錠の自転車をチェックする活動をしています。その中には放置自転車も多数あります。</p> <p>放置自転車については、年1回程度、市役所から回収していただいています。現在も高掬駅には8台の放置自転車があります。</p> <p>駅周辺の放置自転車についての回収ルールを決めていただき、定期的な回収をお願いします。</p>	<p>生活環境課</p>	<p>各駐輪場の放置自転車については、年1回の回収を行っています。スケジュール的には5～6月にかけて、放置自転車と思われる車両に移動をお願いするタグを貼り付け、1か月程度経っても移動しない車両については、所有者を確認し連絡を取り、持ち帰ってもらうようお願いしています。</p> <p>これまでは、7月ごろに放置自転車を市で一度回収し、引き取りをお願いしていましたが、夜間や土日しか取りに来られない方が</p>

長岡まちづくり懇談会の提言に対する対応状況

長岡地域

令和元年7月19日開催

市民のこえ	所管課等	回答及び対応状況
		<p>多いことや、管理上の問題から、今年度は各駐輪場の一角に放置自転車を集め、所有者に引き取りをお願いしています。そのため、今年度の回収は9月ごろになる見込みです。</p> <p>なお、市で放置自転車と確認したもの以外にも、放置自転車と思われる車両がありましたら、生活環境課まで御連絡をお願いします。</p>
<p>⑮ おーばん南天童店西側の市道山形天童駅前線と市道薬師浦線の交差点は、朝夕などが大変渋滞して、右折するのに苦労しますので、右折矢印信号機の設置をお願いします。</p>	<p>生活環境課</p>	<p>この交差点の混雑については、市でも十分認識しており、市の重要事業要望として、今年6月19日に右折矢印信号機の設置を県警察本部に要望してまいりました。</p> <p>県内では、多数の信号機設置の要望があり、すぐに設置できない状況もあるようですが、引き続き関係機関に働きかけて早期設置を要望してまいります。</p>